

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Fallan metas verdes. **El Universal:** Adiós, Francisco; comienza sucesión. **La Jornada:** Muere Francisco, renovador de la Iglesia. **Excélsior:** El papa que predicó con el ejemplo. **El Herald de México:** Adios.... **Milenio Diario:** Duelo por el papa más liberal. **El Financiero:** Presiones de Trump a Powell tiran dólar y bolsas en NY. **El Economista:** Acoso de Trump a Powell y Fed pega al dólar y prolonga la crisis de Bolsas. **El Sol de México:** Adiós. **24 Horas:** Funeral sencillo para Papa humilde. **Reporte Índigo:** El legado de Francisco. **Eje Central:** Demanda Sheinbaum a medios retirar spot de EU.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Sube en corralones abandono de motos. **La Jornada Cd.:** Indaga la PAOT 428 denuncias por obras irregulares en las 16 alcaldías. **Excélsior Cd.:** Candidatos carecen de likes y contenido. **El Herald de México Cd.:** Da banderazo a más trolebuses de línea 12. **Milenio Diario Cd.:** Doblan las campanas en señal de luto en CdMx. **El Sol de México Cd.:** Milpa Alta concentra incendios forestales. **Reporte Índigo Cd.:** Despilfarro, juguetes e inseguridad.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** informó que los ciudadanos interesados en acreditarse como observadores electorales en el proceso extraordinario del 1 de junio, tienen hasta el próximo 7 de mayo para registrarse. Además de observar las actividades de las diferentes etapas del Proceso Electoral, podrán participar en la observación de la modalidad de Voto Anticipado. [El Herald de México](#), [Basta](#), [Ovaciones](#), [Eje Central](#), [24 Horas](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#)

La mayor parte de los candidatos a jueces y magistrados en la Ciudad de México tienen pocos seguidores en redes sociales y escasas publicaciones sobre su candidatura, por ende, mínimos likes. Además, como ha documentado este diario, las propuestas que subieron a la plataforma Conóceles son principalmente lugares comunes o generalidades acerca de cómo mejorar la impartición de justicia en la ciudad. Ayer, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** recordó que quien quiera ser observador electoral tiene hasta el 7 de mayo para registrarse. [Excélsior](#)

Los votantes de la capital mexicana asumirán una carga "adicional" en la primera elección del Poder Judicial, al ser la entidad con más cargos en disputa y la única que elegirá ciertos puestos federales de alcance nacional, según

advirtió en una entrevista con EFE la **consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Erika Estrada Ruiz**. Los casi 8 millones de capitalinos inscritos en el padrón electoral son quienes más candidatos en México deberán evaluar para las elecciones judiciales del 1 de junio, cuando recibirán nueve boletas, seis federales y tres locales. [Ovaciones, Diario de México, Forbes MX \(sitio\), López Dóriga \(Sitio\), Infobae América \(Sitio\), Diario de México \(sitio\), Yahoo Noticias MX \(sitio\), Hola News USA \(sitio\), La Pancarta de Quintana Roo QROO \(Sitio\), Código Libre MX \(sitio\), Siete Chiapas CHIS \(Sitio\)](#)

La **consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), María de los Ángeles Gil Sánchez**, hizo un llamado a las y los capitalinos para que participen activamente en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, recordando que la fecha límite para registrar proyectos es el próximo 1 de mayo. Durante un foro informativo celebrado en la alcaldía Venustiano Carranza, Gil Sánchez enfatizó que cualquier persona puede proponer un proyecto, sin necesidad de ser experta en temas técnicos: "Inscribir un proyecto es sencillo, no necesitan ser peritos ni especialistas. Basta con describirlo en palabras fáciles, mencionar entre qué calles está el espacio a mejorar y acercarse al **IECM** para recibir orientación". [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha instado a la ciudadanía a familiarizarse con las boletas que se emplearán en la elección judicial programada para el 1 de junio. Este organismo ha especificado que las tres papeletas estarán equipadas con múltiples medidas de seguridad, incluyendo papel elaborado con fibras ópticas visibles e invisibles, marcas de agua, tintas invisibles, un fondo de seguridad y un folio. Estas medidas buscan garantizar la transparencia y la confianza en el proceso electoral. [Canal 8.1 Herald TV, Canal 121 Telefórmula, 103.3 Radio Fórmula, 104.1 Radio Fórmula, 1500 Radio Fórmula](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha decidido implementar procedimientos especiales sancionadores contra dos candidatas a juezas locales. Esta medida se toma después de haber comprobado que dichas candidatas incurrieron en actos anticipados de campaña, violando así las normativas electorales establecidas. [Monitoreo Especial Radio 4, Canal 21 Capital 21](#)

Las campañas para elegir, por primera vez, a 137 integrantes del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) transcurren con dificultades por las propias restricciones legales a que están sujetos los 612 candidatos a ministros y jueces que contendrán el próximo 1 de junio. El grueso de los contendientes carece de estructura para difundir sus propuestas y de equipos, en materia de fiscalización por ejemplo para reportar sus gastos y no tienen dinero para financiar sus actividades proselitistas, durante 45 días, porque no les fueron asignados recursos públicos ni autorizado financiamiento privado para hacer proselitismo. Rodolfo Salmón es de los 295 (48% del total) candidatos que aceptó la invitación del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a participar en los debates que organizará. [El Economista \(sitio\)](#)

Durante la primera semana de campañas para la elección del Poder Judicial continuaron las declinaciones de candidatos a ocupar un cargo de juez o magistrado. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que 612 aspirantes arrancaron campañas este 14 de abril, pero actualmente ya son 607 las candidaturas que se mantienen en la contienda, las cuales compiten por 137 cargos: 98 para jueces, 34 para magistrados y cinco para magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial. [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha tomado una decisión clave al reponer el procedimiento de registro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) como partido político local, en cumplimiento de la resolución emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

“Queremos invitarlos a que todo mundo salga a participar. Hay que participar de manera informada, hay que participar de manera consciente, es decir tú puedes revisar en la página del Instituto Nacional Electoral o del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, los perfiles, que han hecho, los magistrados, las y los candidatos al Tribunal de Disciplina Judicial, yo creo que no debemos dejar pasar esta oportunidad de poder transformar al Poder Judicial”, comentó la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa. [Urbe Política \(Sitio\)](#)

¿Será? publica: En la Ciudad de México, que gobierna Clara Brugada, no hay mucha expectativa sobre la elección judicial, ¡siquiera de los participantes de la contienda!. Resulta que, tan sólo un tercio de los candidatos inscritos ha confirmado su asistencia a los debates que organizará el **Instituto Electoral local**. Se anticipa que serán pocos los capitalinos que acudan a las urnas para ejercer el voto en junio próximo, lo que contrasta con los más de 800 millones de pesos que el **IECM** destinará para ese ejercicio. [24 Horas](#)

Las 7 de la Política destaca: El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dejó inválida la presidencia de Noria Arias en el PRD de la Ciudad de México, a raíz de una resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El Tribunal decidió que quienes cuentan con legitimidad para solicitar el registro como partido local son la ex diputada local Polimnia Romana Sierra, el ex diputado federal Sergio Iván Galindo Hernández, Karla López Celis, Luz del Carmen Rocha Silva y Rocío Sánchez Pérez como integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva del partido. [Miled](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Tras llamar a poner un alto a las campañas anticipadas y criticar la afición de morenistas a ciertos lujos, la Presidenta Claudia Sheinbaum les pidió ayer no involucrarse en la promoción de la elección judicial, no utilizar los programas de Bienestar para fines personales y evitar la compra de votos y la operación con "mapaches" electorales. [Reforma, El Financiero](#)

El INE plantea cancelar candidaturas a aspirantes al Poder Judicial que tengan sentencias firmes por algún delito y se hayan colado en las listas. Sin embargo, ante el poco tiempo y la falta de recursos, se plantea poner lupa sólo a candidatos que denuncien la ciudadanía u organizaciones sociales. [Reforma](#)

Los aspirantes a ministros de la Suprema Corte de Justicia y otros cargos del Poder Judicial se encuentran en sus respectivas campañas, algunos con mayor presencia entre los ciudadanos, cuyas preferencias perfilan una composición de acuerdo con el sondeo realizado en la encuesta de Mitofsky. [El Economista](#)

El Tribunal Electoral rechazó la queja interpuesta por la ministra de La Corte, Loretta Ortiz Ahlf, en contra de una resolución de la comisión de quejas del INE, que la señaló de incumplir con las reglas de equidad para la organización de foros durante su evento de arranque de campaña. [El Economista](#)

Arturo Zaldívar escribió: El próximo 1 de junio México vivirá un proceso inédito: la ciudadanía votará directamente a quienes integrarán los órganos del Poder Judicial de la Federación. No se trata de una elección más. Es un momento decisivo para el sistema democrático, y una oportunidad histórica para transformar desde la base a uno de los poderes más cerrados del Estado mexicano. [Milenio Diario](#)

Cientos de candidatos de todo el país han decidido dejar de lado las tradicionales campañas en plazas públicas y recorridos territoriales para concentrar todos sus esfuerzos en las redes sociales, a menos de dos meses de la contienda electoral judicial que el país vivirá por primera vez. [Reporte Índigo](#)

La Red de Abogadas Indígenas acusó al INE de excluir a los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanos de la campaña informativa sobre la elección al Poder Judicial, la cual será el próximo 1 de junio. De acuerdo con la organización, se trata de al menos 42 millones de personas, de las cuales 39 millones se identifican con estos grupos sociales. [Basta](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El ordenamiento de espacios públicos, es una de las políticas que presume el gobierno de Luis Mendoza en Benito Juárez, pero en la práctica vecinos denuncian que sigue la corrupción del área de Vía Pública, pues actúan fuera de protocolos del servicio público, lo que permite que los puestos se dejen en plazas como si éstas fueran bodegas. La integrante del Comité de Participación Ciudadana (Copaco) de la colonia Villa de Cortés, Gabriela Ortega, dio a conocer que sobre la Plaza Victoria, contigua a la estación de metro que lleva el mismo nombre de la colonia, los vendedores ambulantes ataron con cuerdas objetos que son utilizados para el comercio en vía pública. [Basta](#)

INE

En un primer diagnóstico sobre el impacto de los nuevos mecanismos de identificación que propone el Gobierno federal, el Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió sobre el riesgo de minar la confianza ciudadana en el organismo y disminuir la participación en elecciones al tener una nueva identificación de Clave Única de Registro de Población (CURP) con fotografía. [Reforma, 24 Horas](#)

Tiraditos publica: En los pasillos del Instituto Nacional Electoral (INE) comentan que la aprobación de las reformas en materia de transparencia, que sucedió el pasado Sábado de Gloria por la noche, se realizó de manera desordenada, con debates agrios y agitados. Y todo porque dejaron hasta el último día para hacer los ajustes necesarios porque ni el anterior ni el actual titular del área supieron, pudieron ni quisieron hacer su tarea y el área jurídica tampoco. Con esta determinación se empoderó al Contralor Interno, que será el órgano garante de la transparencia electoral, quien, dicen, fue quien en realidad redactó las reformas. En el INE se menciona que esas cosas pasan porque ninguno de los tres responsables tiene experiencia ni interés en la materia y pese a ello fueron nombrados por la Presidenta Taddei, sin consultarlo con sus pares. [ContraRéplica](#)

Consejeros electorales afirmaron que el INE seguirá cuidando la confidencialidad del Padrón Electoral. Por ejemplo, expuso Arturo Castillo ante el recorte presupuestal se planteó no realizar este año la Verificación Nacional Muestral, con la que el instituto detecta comportamientos atípicos o irregulares. Sin embargo, explicó, se determinó que "bajo ningún concepto" se tomaría una decisión institucional que pueda afectar incidir en el nivel de confianza de los ciudadanos. [Reforma](#)

TEPJF

Reyes Rodríguez Mondragón, integrante de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, publicó un proyecto en el que propone reabrir una denuncia por violencia política que interpuso la exdiputada federal, Juanita Guerra, contra Cuauhtémoc Blanco. [El Financiero](#)

CONGRESO LOCAL

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, dio el banderazo de salida a 14 unidades eléctricas para la línea 12 del Trolebús, que va de Tasqueña a Perisur. En la estación Ixtlixchitl, la mandataria capitalina refirió que para esta acción la empresa concesionaria invirtió un total de 130 millones de pesos y beneficiará a habitantes de Coyoacán. Asimismo, lanzó un llamado al Congreso capitalino para que elabore la "política de estado que garantice que todo lo que adquiera la capital o las empresas concesionarias sea eléctrico". [El Herald de México](#), [El Economista](#), [La Crónica de Hoy](#), [La Prensa](#)

El Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva no cuenta con los recursos para garantizar una amplia consulta, difusión y participación ciudadana de los instrumentos de planeación de la Ciudad de México, lo que puede originar la elaboración de referendos simulados como en la administración anterior. Así lo consideró la Presidenta de la Comisión de Planeación del Desarrollo del Congreso de la Ciudad de México, Olivia Garza, quien sostuvo que la falta de un presupuesto suficiente también pone en tela de juicio la autonomía de este organismo público. [Basta](#)

Para fortalecer la democracia en la Ciudad de México, los diputados de Morena en el Congreso capitalino aseguraron que siempre escucharán las demandas de todos los sectores de la población, incluidas las organizaciones lésbicas que buscan el reconocimiento de sus integrantes en diversos rubros. La diputada Xóchitl Bravo, coordinadora de la bancada guinda informó que recientemente sostuvo una mesa de trabajo con integrantes de la asociación civil LesVoz, quienes le expusieron diversos temas enfocados a garantizar los derechos de las mujeres lesbianas en materia de salud sexual y reproductiva, entre otros. [Basta](#)

Los repartidores insistieron en su llamado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que resuelva en contra del 2% del impuesto que deben pagar las empresas a la administración capitalina por el uso de las calles e infraestructura, porque se van a afectar sus ingresos y afectar el bienestar de sus familias. El 12% de impuesto fue aprobado por el Congreso de la Ciudad de México en diciembre de 2021 y quedó regulado en el artículo 307 TER del Código Fiscal de CdMx. [La Prensa](#)

El presidente de la Comisión de Desarrollo de Desarrollo Metropolitano del Congreso de la Ciudad de México, Alberto Vanegas Arenas, a través de un paquete de iniciativas en materia de mayor coordinación, gestión del agua,

movilidad y seguridad, promueve el desarrollo urbano ordenado, sostenible, equitativo y seguro entre la capital del país y los municipios mexiquenses aledaños. [La Prensa](#)

La bancada naranja en el Congreso capitalino presentó una iniciativa que busca impulsar la participación ciudadana de todos los sectores sociales en los procesos legislativos. El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso de la ciudad de México promovió una iniciativa que busca establecer la "obligatoriedad" de la consulta para grupos vulnerables a fin de impulsar la participación ciudadana en los procesos legislativos, decisiones, acciones o políticas públicas que afectan su cotidianidad. [Eje Central](#)

Línea 13 publica: Finalmente, los diputados del Congreso de la Ciudad de México regresan de una semana completa de vacaciones de Semana Santa, en la que muchos de ellos decidieron irse en busca de una playa. Pero más allá de su merecido o no descanso, la interrogante es si este periodo sirvió para que se calmaran los ánimos entre las bancadas de Morena, PT y Verde Ecologista, dado que previo a los días santos se dieron con todo y hasta amagaron con romper la alianza legislativa en la capital del país. Veremos si la coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo, podrá atemperar los ánimos y que sigan siendo tan cuates como antes. [ContraRéplica](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Los motociclistas prefieren dejar perder su vehículo en los corralones de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que pagar multas para regularizarlos. En 2021, mil 264 motocicletas fueron abandonadas en los depósitos vehiculares, mientras que en 2024 la cifra ascendió a 8 mil 865. [Reforma](#)

La Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial (PAOT) investiga 428 denuncias vecinales por construcciones irregulares en lo que va del año en las 16 alcaldías. Las quejas van desde el ruido que ocasionan las obras, por el derribo de árboles; la ausencia de medidas para la protección a colindancias, pero sobre todo por la falta de exhibición de los permisos en los predios. [La Jornada](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, participó en la estrategia de seguridad en el Gabinete, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, en donde se revisaron y coordinaron las acciones con el compromiso de proteger a quienes habitan la capital del país. [Reporte Índigo](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Clara Brugada, encabezó la puesta en marcha de 14 nuevas unidades de Trolebús. Dichas unidades correrán en la Línea 12 del Trolebús, que va de Taxqueña a Perisur. El gobierno de la ciudad informó que la adquisición de las unidades fue a través de una inversión de 130 millones de pesos, en beneficio de 30 mil usuarios que utilizan diariamente este sistema de transporte. [Reporte Índigo](#)

La alcaldía Venustiano Carranza gastó más de 2 millones de pesos en la compra de juguetes y juegos de mesas, pese a que es una de las demarcaciones con mayores índices delictivos y puntos rojos de la capital. [Reporte Índigo](#)

El Caballito publica: Las autoridades están convocando a un primer evento masivo de lectura este martes en la plancha del Zócalo. Se trata del Lectódromo, en el marco del Día Internacional del Libro. El evento será público a

partir de las 17:00 horas, por eso hoy se reprogramará el Zócalo Ciudadano y empezará a las 15:30 horas. [El Universal](#)

NACIONAL

La Presidenta anunció la nueva Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos y Corrupción, que permitirá simplificar, digitalizar y homologar trámites federales, estatales y municipales. En el caso de los estados, se busca consolidar 300 trámites únicos; además, 80% de las solicitudes serán en línea en una sola ventanilla, según el proyecto de ley. [Excélsior](#)

Bajo Reserva publica: Nos hacen ver que los genios de la comunicación del gobierno federal debieran estar ya trabajando en una campaña propagandística para difundirla en medios estadounidenses, en la que se advierta a nuestros queridos vecinos del norte de los peligrosos robos que se realizan en Washington, D.C., delitos que ni siquiera pueden ser impedidos por los expertos agentes del Servicio Secreto. [El Universal](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos publica: La presidenta Claudia Sheinbaum lamenta la partida del papa Francisco, a quien calificó como un humanista que optó por los pobres. "Para los católicos y los que no lo son, es una gran pérdida. Haberlo conocido fue un gran honor y privilegio", escribió la Presidenta. [Excélsior](#)

Sacapuntas destaca: Nos cuentan que la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo y su homólogo estadounidense, Donald Trump, podrían encontrarse nuevamente, pero ahora en el Vaticano. La mandataria analiza la posibilidad de acudir a los funerales del papa Francisco, planeados para llevarse a cabo entre el 25 y el 27 de abril en la Plaza de San Pedro, a los que Trump ya confirmó su asistencia. Todo depende de los ajustes que se determinen en la agenda de la Presidenta. [El Herald de México](#)

Trascendió señala: Que el papa Francisco hizo un milagro en la Cámara de Diputados, unificando a líderes del oficialismo y la oposición, quienes por unanimidad y sin discusión encargaron al presidente de la Mesa Directiva, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, hacer hoy una declaración a nombre de todas las bancadas justo por la muerte del líder de la Iglesia católica. [Milenio Diario](#)

AGENDA

Capacitación sobre los Lineamientos de Equidad y Propaganda Electoral CDMX. 12:00 hrs. Microsoft Teams